

Ländern und treten für die Festigung unserer sozialistischen Solidarität ein. Gleichzeitig erweitern wir die Beziehungen zu den Entwicklungsländern und den nichtpaktgebundenen Staaten, zu den kleinen und mittleren Ländern, zu allen Staaten der Welt, ungeachtet ihrer Gesellschaftsordnung. Die Prinzipien der völligen Gleichberechtigung, der Achtung der nationalen Unabhängigkeit und Souveränität, der Nichteinmischung in die inneren Angelegenheiten, der Nichtanwendung und Nichtandrohung von Gewalt sind die unveränderliche Grundlage unserer Außenpolitik.

Wir wirken konsequent für die Schaffung einer Atmosphäre des Friedens, der Sicherheit und der Verständigung in Europa, für den erfolgreichen Abschluß des Madrider Treffens, für die Einberufung einer der Festigung des Vertrauens und der Abrüstung auf dem Kontinent gewidmeten Konferenz, für die Einstellung der Entwicklung und Stationierung neuer Raketen in Europa und für den Übergang zu Verhandlungen über ihre völlige Abschaffung sowie dafür, die Konferenz von Helsinki durch die Einberufung neuer Treffen fortzusetzen. Wir sprechen uns für die unverzügliche Einstellung des gefährlichen Wettrüstens und für die Durchführung von entschlossenen Maßnahmen der Abrüstung, vor allem der nuklearen Abrüstung, aus. Gleichzeitig sind wir der Auffassung, daß es notwendig ist, die Bemühungen um die Beseitigung der Unterentwicklung und um die Errichtung einer neuen internationalen Wirtschaftsordnung zu intensivieren.

Die Rumänische Kommunistische Partei entwickelt Beziehungen der Freundschaft und Solidarität zu allen kommunistischen und Arbeiterparteien. Sie tritt unermüdet für die Schaffung einer Einheit neuen Typs auf der Grundlage der Prinzipien der völligen Gleichberechtigung, der gegenseitigen Achtung und des Rechts jeder Partei ein, ihre politische Linie, ihre revolutionäre Strategie und Taktik selbständig, im Einklang mit den spezifischen Realitäten und Bedingungen festzulegen, unter denen sie ihre Tätigkeit entfaltet. Wir fördern gleichzeitig eine breite Zusammenarbeit mit den sozialistischen und sozialdemokratischen Parteien, mit den nationalen Befreiungsbewegungen, mit allen fortschrittlichen, antiimperialistischen Kräften, da wir der Ansicht sind, daß die Solidarität all dieser Kräfte von besonderer Bedeutung für den Frieden, die Entspannung, die Abrüstung, den Fortschritt und die Verständigung zwischen den Völkern ist.

Werte Genossen! Ich danke Ihnen für die Einladung, an Ihrem Parteitag teilzunehmen, und übermittle Ihnen von ganzem Herzen die besten Wünsche für vollen Erfolg bei der Erfüllung der wichtigen Beschlüsse, die der Parteitag fassen wird, für das Vorschreiten der Deutschen Demokratischen Republik auf dem Wege des Sozialismus und des Kommunismus. (Anhaltender Beifall.)

Es lebe die Freundschaft und die Zusammenarbeit zwischen der Rumänischen Kommunistischen Partei und der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, zwischen unseren Ländern und Völkern! (Starker Beifall.)